

## Arbeitsmaterialien für Erzieherinnen und Erzieher

Kinder spielend fördern, Wissen spannend vermitteln! – Kreative Ideen und Materialien für Krippe, Kindergarten, Kita und Hort

### Kreative Ideenbörse Kindergarten – Ausgabe 9

KEINE ANGST – WIR ENTWICKELN EIN POSITIVES LEBENSGEFÜHL

Ethik – Meine schönsten Erlebnisse packe ich in meine Ich-Tasche

Michelle Dostal



#### Produkthinweis

Dieser Beitrag ist Teil einer Printausgabe aus der „Kreativen Ideenbörse Kindergarten“ der Mediengruppe Oberfranken – Fachverlage (Originalquelle siehe Fußzeile des Beitrags)

► Alle Beiträge dieser Ausgabe finden Sie [hier](#).



#### Piktogramme

In den Beiträgen werden – je nach Fachbereich und Thema – unterschiedliche Piktogramme verwendet.

► Eine Übersicht der verwendeten Piktogramme finden Sie [hier](#).



#### Haben Sie noch Fragen?

Unser Kundenservice hilft Ihnen gerne weiter:

Schreiben Sie an [info@edidact.de](mailto:info@edidact.de) oder per Telefon 09221 / 949-410.

Ihr Team von eDidact



## Meine schönsten Erlebnisse packe ich in meine Ich-Tasche

Michelle Dostal

**Ziel:**

**Förderschwerpunkte:**

**Anspruch:**

**Alter der Kinder:**

**Anzahl der Kinder:**

**Räumliche Voraussetzungen:**

**Materialien:**

**Kosten:**

**Vorbereitung:**

**Durchführungszeit:**

- den Blick auf das Positive im Leben lenken
- Resilienz
- soziales Lernen
- Feinmotorik
- gering
- 3 bis 6 Jahre
- Gesamtgruppe
- Raum mit Tischen
- bunter Filz (2x DIN A4 je Kind)
- Bastelkleber
- Textilmalstifte
- Kordel oder Seil
- Klett-Klebeband
- Bastelscheren
- Locher
- Fotoapparat
- Laminiergerät und -folien
- für Bastelmaterial, evtl. für Fotodruck
- zwischendurch Zeit zum Ausdrucken und Laminieren von Fotos und Bildern
- ca. 15 Minuten Bastelzeit pro Kind, danach über mehrere Tage und Wochen

Mit der selbst gemachten Ich-Tasche schaffen sich die Kinder selbstwirksam eine Sammelstelle für positive Erfahrungen. So wird ihnen bewusst, worüber sie sich freuen können, was sie glücklich macht und welche sozialen Kontakte sie haben. Die Tasche steht dafür, dass sie ihre wertvollen Momente immer bei sich tragen!

### Vorbereitung:

Schneiden Sie den Filz ggf. so zurecht, dass Sie für jedes Kind zwei Lagen in Größe DIN A4 haben. Überprüfen Sie, ob Sie Folien dahaben, um die Werke der Kinder zu laminieren.

### Einstimmung:

Kommen Sie mit allen Kindern im Kreis zusammen. Erzählen Sie ihnen, worüber Sie selbst sich in letzter Zeit gefreut haben, und bitten Sie sie dann, von eigenen Erlebnissen zu berichten.



Habt ihr euch auch schon mal so über etwas gefreut? Hat euch etwas so richtig glücklich gemacht oder stolz? Möchtet ihr uns davon erzählen?

Kommentieren Sie die Erzählungen der Kinder, indem Sie ihre Gefühle spiegeln, zum Beispiel: „Da warst du sicher sehr stolz!“ Sprechen Sie dann darüber, wie wertvoll es ist, sich an solche tollen Erfahrungen zu erinnern, besonders, wenn man einmal traurig ist. Stellen Sie den Kindern anschließend die Idee der Ich-Tasche vor, in der kleine Momente des Glücks gesammelt und immer wieder angeschaut werden können.

Ich möchte mit euch eine Tasche basteln, in der ihr eure schönen Erinnerungen sammeln könnt. Zum Beispiel als Foto. Wenn ihr euch über etwas freut, machen wir ein Foto oder schreiben das auf. Und das könnt ihr dann in eure selbst gemachte Tasche packen.

Dann können Sie mit dem Basteln beginnen. Achten Sie darauf, dass jedes Kind die Hilfe bekommt, die es braucht. Setzen Sie sich mit zwei bis drei jüngeren Kindern gemeinsam an einen Tisch. Ältere Kinder schaffen vieles schon allein.

### Durchführung und Umsetzung:



#### 1. Schritt: Basteln

Runden Sie die beiden unteren Ecken mit einem Stoffmalstift ab und lassen Sie das Kind entlang der Linie schneiden. Jüngere Kinder können Sie dabei unterstützen. Nehmen Sie diesen Filzbogen als Schablone für den zweiten und runden Sie auch dort die unteren Ecken ab. Jetzt soll das Kind die seitlichen Ränder sowie den unteren Rand mit Bastelkleber versehen. Jüngeren Kindern können Sie den Bereich, auf dem sie den Kleber verteilen sollen, mit Stoffmalstiften markieren. Legen Sie dann beide Filzbahnen passgenau aufeinander und lassen Sie das Kind darüberstreichen. Mit einem Locher machen Sie rechts und links oben Löcher in den Filz, durch die Sie die Kordel oder das Band ziehen. Überlegen Sie gemeinsam mit dem Kind, wie lang der Henkel seiner Tasche werden soll, und schneiden Sie ihn dementsprechend ab. Jetzt kann das Kind seine Tasche mit den Stoffmalstiften noch verschönern.



Überlegen Sie gemeinsam mit dem Kind, wie lang der Henkel seiner Tasche werden soll, und schneiden Sie ihn dementsprechend ab. Jetzt kann das Kind seine Tasche mit den Stoffmalstiften noch verschönern.